

Aux membres de l'EFPP Suisse romande

Vevey, le 28 avril 2018

Cher(e)s Collègues,

Dans ce premier courrier de l'année, vous trouverez le PV de l'assemblée générale du 5 novembre 2017, la liste du comité, ainsi que le bulletin de versement pour les cotisations 2018.

Veillez trouver ci-dessous quelques informations concernant le travail du comité de ces derniers mois. Vous y lirez également des projets que nous souhaiterions développer durant l'année.

EFPP Europe

Il n'y a pas de grandes nouvelles au niveau Européen si ce n'est le fait, non négligeable, du départ d'Anne-Marie Schlösser de la présidence de l'EFPP Europe. Une candidate espagnole est intéressée à reprendre ce poste. Le changement se fera en mars 2019.

Un nouveau site web est en cours de préparation par de jeunes informaticiens de Belgrade. Il devrait être prêt avant la conférence de Belgrade durant le week-end de l'Ascension (toutes les informations sur <https://www.efpp-belgrade2018.com>).

EFPP Suisse

C'est l'EFPP Suisse romande qui assure pendant cette année la présidence du réseau EFPP Suisse.

Lors de notre dernière rencontre, nous avons amené quelques corrections à nos statuts en lien avec les changements apportés au niveau Européen.

Une journée scientifique suisse sera organisée à Berne le 27 octobre 2018.

Le nouveau papier officiel de l'EFPP CH est maintenant opérationnel. Les nouveaux certificats pourront donc dès à présent être imprimés sur un nouveau fond.

EFPP Suisse Romande

D'importants changements sont à venir au comité puisque Christine Du Pasquier terminera son mandat de trésorière. Cette fonction sera donc à repourvoir lors de notre prochaine AG. Outre son important travail de qualité en tant que trésorière, Christine Du Pasquier a également œuvré à inscrire l'EFPP Suisse romande sur le site de Santépsy.ch, ce qui permet encore d'augmenter notre visibilité.

Hélène Beutler terminera également son mandat au sein du comité et devra donc être remplacée. Etant donné les nombreux projets dans lesquels l'association est maintenant engagée, nous sommes à la recherche de nouveaux membres pour mener à bien ces différentes tâches. Les personnes intéressées peuvent me contacter.

De plus, le poste de président sera à repourvoir en 2019, Richard Simon arrivant au terme de son mandat de 6 ans au comité.

Comme notre AG aura lieu en septembre et non en novembre comme d'habitude, je demanderai aux responsables des différentes commissions de me faire parvenir leurs rapports avant les vacances d'été.

Veillez également noter la nouvelle adresse postale du secrétariat « EFPP Suisse Romande, 1000 Lausanne ».

ARPAG

Notre collaboration avec l'ARPAG se poursuit à travers les différents parcours de formation auxquels nous collaborons.

FORMATION

« Notre association s'investit beaucoup dans la formation et la supervision des futurs psychothérapeutes. Notre engagement (s'inscrit) dans le cadre de la FCU, dans le SPsyAJ, toutes les formations indépendantes, ainsi que dans les modules de formation que nous menons de concert avec le CPSR et l'ARPAG ». Voilà ce que j'écrivais l'année passée. Depuis, d'autres projets se sont encore greffés à cela. Comme il avait été discuté lors de notre dernière AG, nous avons poursuivi notre collaboration avec la FARP afin d'envisager la mise en place d'un cursus commun pour la formation initiale des psychologues en vue de l'obtention et de la reconnaissance du titre de psychothérapeute (OFSP). Cette collaboration permettrait de regrouper certaines formations indépendantes qui sont déjà offertes actuellement mais qui ne sont plus reconnues dans le cursus de base (depuis 2018). Vous aurez à vous prononcer, lors de notre prochaine AG, si notre association poursuit son engagement dans cette voie.

Voici donc les projets dans lesquels nous sommes engagés soit en tant qu'association soit, pour certains d'entre vous, à titre de membre individuel de notre association :

1. PFPP : Acronyme pour Plateforme pour la Formation à la Psychothérapie Psychanalytique. Elle représentait une vitrine pour les activités de 4 associations (EFPP, CPSR, ARPAG, ASUPEA) et maintenant de 3, l'ASUPEA ayant décidé de se retirer : <http://www.psychotherapie-psychanalytique.ch>
2. FCU (Vaud et Genève) : Collaboration de longue date avec une délégation EFPP : <http://www.formation-continue-unil-epfl.ch/formation/psychotherapie-psychanalytique-mas/>
3. Modules : Collaboration de membres de 3 associations d'orientation psychanalytique s'engageant dans la formation initiale et continue selon un concept de formation spécifique (EFPP, CPSR et ARPAG) : <http://www.psychotherapie-psychanalytique.ch/modules-a-venir/>
4. Cursus OFSP : au départ, collaboration de 5 associations (EFPP, CPSR, ARPAG, ASUPEA et FARP) dans le projet de mise en place d'un cursus de formation qui concernerait les psychologues visant l'obtention d'un titre de spécialisation au niveau fédéral, les médecins en formation et les médecins et psychologues déjà au bénéfice d'un titre de spécialisation. Le CPSR et l'ASUPEA en tant qu'associations se sont retirés de ce projet.

Les projets 1, 3, et 4 ont été fortement ébranlés par des questionnements internes au sein du CPSR ainsi que par des préoccupations par rapport au fonctionnement même de ces projets. Il est vrai que la mise en place de ces activités a été rapide et nécessite maintenant une clarification de certains aspects (rapports entre associations, discussion et gestion des budgets de fonctionnement, etc.).

Ce qui apparaît néanmoins clairement avec ces différents projets, c'est que l'EFPP se profile véritablement comme l'association formatrice à la psychothérapie psychanalytique. C'est dans ce sens que le Comité souhaite poursuivre son travail en accord avec les statuts de notre association.

AUTOUR DE LA SUPERVISION

Nous souhaitons mettre en place un espace d'échange et de recherche autour de la supervision de psychothérapies. Nous avons en effet pu remarquer qu'il y avait un grand nombre de formations à la psychothérapie, mais finalement assez peu d'endroits où il était possible d'échanger et de penser la pratique de la supervision de la psychothérapie. Il pourrait s'agir de deux soirées par an durant lesquelles seraient abordés un thème spécifique et un partage d'expérience de supervision.

Cet espace concernera les nouveaux membres certifiés qui souhaiteraient débiter dans l'activité de la supervision. Il pourra également intéresser des membres aguerris qui sont à la recherche d'un lieu d'échange autour de cette pratique. De plus amples informations vous seront transmises ultérieurement.

SITE ANNUAIRES-MEMBRES

Le présent courrier sera donc le dernier que vous recevrez par papier. En effet, il a été décidé, lors de notre dernière AG, que les documents seront dorénavant envoyés par voie électronique. Ils se trouveront également sur le site Annuaire des membres : <https://www.annuaire-membres-efpp.ch>.

L'ANNEE PSYCHANALYTIQUE INTERNATIONALE

Grâce aux démarches de notre trésorière, Christine Du Pasquier, nous pourrions bénéficier d'un rabais à l'achat de l'Année psychanalytique internationale, qui est une sélection et une traduction d'articles tirés de l'« International Journal of Psychoanalysis ». Le prix sera de CHF 20.-.

Les personnes intéressées peuvent s'inscrire auprès de Christine Du Pasquier (cdupasquier@bluewin.ch) en mentionnant bien votre adresse de livraison. Le paiement du montant constituera la confirmation de votre commande. Paiement à faire sur notre CCP no 17-173323-2 – IBAN CH96 0900 0000 1717 3323 2.

SOIREE SCIENTIFIQUE

Le 15 mars a eu lieu une conférence de Mmes Spillmann et Girard-Frésard autour de la parution de leur ouvrage qu'elles ont co-écrit avec le Prof. Palacio Espasa (<https://www.editions-eres.com/ouvrage/4104/precis-de-psychotherapie-psychanalytique-de-l-enfant-autiste-psychotique-et-borderline>). Ce fut un très beau moment d'échange clinique. C'est Emmanuel Schwab qui a brillamment mené la discussion avec les auteurs ainsi qu'avec la salle.

JOURNEE SCIENTIFIQUE

Il n'y aura pas de journée scientifique de notre section cette année. Comme mentionné plus haut, il y a aura une Journée Suisse qui sera organisée par la section suisse alémanique le 27 octobre 2018.

AG 2018

Pour notre prochaine AG, étant donné que nous fêterons le 20^{ème} anniversaire de notre association, nous souhaitons la coupler avec une soirée festive. De plus amples informations vous parviendront ultérieurement. Mais réservez d'ores-et-déjà votre soirée du **21 septembre 2018**.

COTISATIONS

Veillez trouver ci-joint le bulletin pour la cotisation 2018 qui s'élève à 200.- et qui est à verser d'ici le 30 mai 2018 (CCP no 17-173323-2 – IBAN CH96 0900 0000 1717 3323 2).

En demeurant à votre disposition pour toute information complémentaire, je vous adresse, Cher(e)s Collègues, mes meilleures salutations.



Pour le Comité
Richard SIMON
Président

Annexes : mentionnées